
 

 

 

Gobernador y parlamentarios de Nariño 

reiteraron solicitud de incremento de cupo de 
combustible, manteniendo precio diferencial 
de frontera 
  
San Juan de Pasto, 20 de noviembre de 2014 (Prensa) En reunión 
efectuada anoche en Bogotá para tratar el tema del incremento de cupo de 

combustible, manteniendo el precio diferencial de frontera, participaron el 

Ministro de Hacienda, Mauricio Cárdenas, la Viceministra de esta 

cartera, Carolina Soto, el Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, 

los senadores, Antonio Navarro Wolff yGuillermo García Realpe, la 

Representante a la Cámara, Liliana Benavides y por Adiconar, Luis 

Ernesto Chaves. 
  
En este espacio, el Gobernador y los parlamentarios del departamento, 

solicitaron al Ministro de Hacienda, apropiar los recursos necesarios para 

incrementar el cupo de combustible para Nariño, manteniendo el actual 

precio diferencial por la condición fronteriza de este territorio. 
  
 Asimismo, el mandatario nariñense dijo que además del incremento en 

cupo, debe darse una redistribución entre municipios y estaciones de 

servicio y fortalecer los controles para evitar que el combustible con precio 

diferencial se desvíe a otras regiones del país o igualmente a actividades 

ilícitas. 
  
El Ministro de Hacienda se comprometió a sostener hoy a las 11 de la 

mañana una reunión con su homólogo de Minas y Energía, para tomar una 

decisión definitiva sobre la ampliación de cupo y precio diferencial de 

fronteras, decisión que se tomará hoy mismo. 
  
Tanto el Gobernador como los parlamentarios insistieron en que no sería 
aceptable ninguna fórmula que implique incremento de precio al combustible 

que sea trasladado a los consumidores en Nariño. 
  
Finalmente, el Gobernador Delgado dijo que informará detalles de la reunión 

de ayer, en el foro sobre el tema, citado para hoy por la Asamblea 

Departamental. 



 

 

 

  
  

Con una vehemente intervención ante el Senado, 
el Gobernador de Nariño reiteró su petición de 
caducidad para el contrato de la concesión 
 Devinar. 
  
Ante la comisión Primera del Senado de la República el Gobernador de Nariño Raúl 
Delgado Guerrero, expuso a nombre de la región, los argumentos por los que el 
gobierno nacional debe contribuir con soluciones inmediatas a una alternativa para que 
se ejecute el proyecto de doble calzada el tramo Pasto – Rumichaca, aún 
concesionado a Devinar. 
  
El gobernador de Nariño, al referirse a la necesidad de una vía digna para la región que 
comunica a Colombia con el resto de Sudamérica, explicó ante la Ministra de 
Transporte Natalia Abello, el Presidente de la ANI Luis Fernando Andrade y los 
parlamentarios, que el ejercicio comercial que se desarrolla sobre este corredor vial de 
la Panamericana, en los últimos diez años es ampliamente beneficioso para Colombia, 
pero que sin embargo es la vía que quizá en peores condiciones tiene el país, contrario 
a lo que ocurre en el Ecuador. 
  
Delgado Guerrero reclamó a nombre de los nariñenses una solución definitiva e 
inmediata para que los $2.2 billones de pesos que el mismo Gobierno Nacional anunció 
la semana pasada, para la construcción de la doble calzada Pasto – Rumichaca, no se 
pierdan y se encuentre una salida inmediata, para que Devinar libere este tramo y 
pueda ser concesionado nuevamente dentro de la segunda ola de los proyectos de 
autopistas de cuarta generación. 
  
Durante la sesión de control político, el Gobernador de Nariño sustentó de manera 
categórica los incumplimientos que la firma contratista Devinar, tiene durante los 
últimos 8 años a cargo de esta concesión (Rumichaca – Pasto – Aeropuerto). 
Reconoció que el mantenimiento de la vía Pasto – Rumichaca se ha cumplido, pero 
indicó que de los 32 kilómetros de doble calzada o par vial que se contrató entre el 
Aeropuerto Antonio Nariño y Pasto, solo se ha cumplido con 2. Dijo que el túnel de 
Daza si fue construido, pero con especificaciones inferiores a las contratadas y que 
informes técnicos demuestran que la vía perimetral de Pasto está mal ejecutada. 
  
Delgado Guerrero rechazó el hecho de que se haya instalado un peaje entre Pasto y 
Chachaguí que ha acabado prácticamente con el turismo de este pequeño municipio y 
que la vía siga igual o en peores condiciones para las que se lo instaló. 



 

 

 

  
El gobernador de Nariño recordó que en junio de este año ya se había solicitado la 
caducidad del contrato de concesión y que esa solicitud fue ratificada el pasado 24 de 
octubre y así mismo pidió que quede una nueva constancia en el acta de la sesión, que 
esa caducidad era solicitada nuevamente.     
  
Al final de la sesión en la que estuvieron presentes además todos los parlamentarios de 
Nariño, representantes del comité de veeduría del contrato de concesión de Devinar, el 
gobierno nacional se comprometió a dar una respuesta definitiva sobre este tema en un 
plano no superior a 8 días. Respuesta que el gobernador de Nariño insistió debe ser la 
caducidad del contrato de concesión.      
  
Al final de la su intervención Delgado Guerrero agradeció a la Comisión Primera del 
Senado el haberle permitido manifestar sus posturas, pero reiteró su llamado al país 
para que se le devuelva la dignidad a Nariño y los nariñenses. 
   

Cambio de Gerente en el Hospital San 
Andrés E.S.E. del municipio de Tumaco. 
 
Ayer, el Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero,  produjo 
el nombramiento y posesión del Doctor FRANCISCO LUIS 
QUIÑONES CHAVES, para ocupar el cargo de 
Gerente encargado del Hospital San Andrés ESE de Tumaco, 
quien cumple con los requisitos de estudio, es Bacteriólogo 
egresado de la Universidad Católica de Manizales, Especialista 
en Hematología de la misma Universidad y Especialista en 
Gerencia de Servicios de Salud de la Universidad Libre de Cali, 
así mismo cumple con los requisitos de experiencia, trabaja 
desde hace 22 años en el Hospital San Andrés. 
 
El Doctor FRANCISCO LUIS QUIÑONES CHAVES cuenta con 
el amplio respaldo del Sindicato de Trabajadores, del Comité 
Prodefensa del Hospital y de integrantes de la Junta Directiva, 
ocupará este cargo hasta que se surta el proceso de selección 
por concurso de méritos del gerente titular. 



 

 

 

 
Ayer ya en ejercicio de sus funciones el nuevo Gerente del 
Hospital en compañía del Gobernador Raúl Delgado Guerrero y 
de la Directora del Instituto Departamental de Salud, Elizabeth 
Trujillo, se reunió  con el equipo de la División de Apoyo 
Financiero del Ministerio de Hacienda y Crédito Público para 
definir la ruta y cronograma de los últimos ajustes requeridos 
para la aprobación del Programa de Saneamiento Fiscal y 
Financiero. Esta aprobación es requisito previo al pago de los 
pasivos laborales hasta por once mil millones de pesos, 
compromiso del Departamento que se ejecutará a través del 
Instituto Departamental de Salud. 
  

Secretario de Planeación de la Gobernación 
de Nariño, Nominado a afrocolombiano del 

Año 
El Secretario de Planeación de la Gobernación de Nariño, Luis Alfonso 

Escobar ha sido nominado a “Afrocolombianos del año”. 
Esta es una distinción que otorgan El Espectador y Fundación Color de 

Colombia, con el apoyo del Programa para Afrodescendientes e Indígenas de 

USAID, operado por Acdi Voca. 

Este reconocimiento busca destacar la labor de los 
afrocolombianos que representan en 2014 el progreso y 
el tesón de la población negra y sus aportes al desarrollo 
del país. 

Tumaqueño de origen, Luís Alfonso Escobar, está nominado en la 

categoría “Sector Público” junto conAlicia Ríos Hurtado, directora 

encargada de Colciencias en 2014; es subdirectora general (e) y desde 

2013 ejerce como directora de Redes del Conocimiento en el ente rector de 

la ciencia y la tecnología en el país y Carmen Inés 

Vásquez, Viceministra para la Participación e Igualdad de Derechos del 



 

 

 

Ministerio del Interior. 

Luis Alfonso Escobar, Secretario de Planeación del 
departamento de Nariño; dirigió el que fue reconocido 
por Colombia Líder como el segundo mejor Plan de 
Desarrollo, después del de Antioquia. 

Las mediciones de competitividad que hace la 
Universidad del Rosario y de desempeño integral por 
Planeación Nacional, muestran que Nariño viene en un 
mejoramiento sostenido. 

Un Contrato Plan por $ 1,5 billones y un Conpes 
Agropecuario para el departamento por $ 1,6 billones 
reflejan la nueva capacidad técnica jalonada por este 

tumaqueño, Doctor en Economía y profesor de la 
Universidad del Valle en licencia, destacan quienes lo 
postularon a este reconocimiento. 

La ceremonia de gala será el jueves 11 de diciembre en 
Bogotá, y se transmitirá en diferido por Señal 
Institucional y por Al Punto Afro de Canal Congreso. 

  

Hoy en Ipiales el Gobernador de Nariño y 
el Gerente General del ICA,  hacen 

entrega de certificados de hatos libres de 

brusela y tuberculosis. 
  

Gracias a un proyecto presentando por la Gobernación de Nariño 
dentro del eje agropecuario del Contrato Plan, el Gobernador de 
Nariño Raúl Delgado Guerrero  acompañado del Gerente General del 



 

 

 

ICA  Luis Humberto Martínez Lacouture,  realizan la entrega de 
certificados de hatos libres de brusela y tuberculosis a 500 
productores de leche de la Exprovincia de Obando y La Sábana. 
  
Este proyecto  denominado:Programa de Certificación Sanitaria  en 
Brusela y Tuberculosis, tiene un costo cercano a los $3.500 millones 
de pesos, y busca en su integralidad certificar a 7 mil predios; 
ejecutado por el  ICA presenta un avance cercano al 50%. 
  
 El evento tiene lugar en el Club Autopanamericano, a  partir de las 
2:00 de la tarde. 
  
Según el Secretario Técnico de la Cadena Láctea de Nariño William 
Narváez, este proceso le permite al  Departamento de Nariño liderar 
a nivel nacional el programa de certificación sanitaria  en Brusela y 
Tuberculosis, por encima de los Departamentos y Antioquia y 
Boyacá. 
  
De esta manera se garantiza la inocuidad de la leche con destino a 
la industria, mejorando los niveles de competitividad de la Cadena 
láctea de Nariño, agregó William Narváez. 
  
Finalmente, resaltó el compromiso y acompañamiento  de la 
Gerente Seccional Nariño del ICA ,Doris Lucia Bolaños Oliva, 
en  este proceso. 
 
 

La Asamblea Departamental de Nariño 
promueve el foro sobre la problemática de los 

combustibles en Nariño. 

 
La  Asamblea  Departamental de Nariño bajo 



 

 

 

coordinación del Diputado Ramón de los Ríos realiza hoy 
el Foro denominado: “Combustibles Problemática Social 
y Económica que Afecta a los Nariñenses. 
 
Este espacio participativo y  abierto   busca  analizar la 
problemática social y económica que ha generado el 
desabastecimiento de los combustibles en Nariño, con el 
fin de construir propuestas y recomendaciones al 
Gobierno Nacional, Departamental y Municipal; a partir 
de las reflexiones y los aportes que se recojan de los 
diferentes actores sociales involucrados en el tema. 
 
Entre los invitados se encuentra el  Gobernador de 
Nariño Raúl Delgado Guerrero, representantes del 
Ministerio de Minas y Energía, la Alcaldía de Pasto,  
 Asociación de Combustibles de Nariño-ADICONAR-  y 
demás representantes el gremio de los combustibles, la 
Universidad de Nariño –UDENAR-; las Cámaras de 
Comercio de Pasto e Ipiales; el Concejo Municipal de 
Pasto y la Sociedad  civil. 
 
El foro tiene lugar hoy jueves 20 de noviembre, a partir 
de las  09:00 de la mañana en las instalaciones de  la 



 

 

 

Asamblea Departamental. 
 
  
 


